









































Tabel 3.4

Wawancara dengan Konseli Pada Rabu, 22 April 2015

Tentang Masalah yang dialami Konseli

Konseli	Sebentar ya mbak, saya buat minum dulu. Biar enak nanti ngobrolnya.
Konselor	Nggak usah repot-repot mbak. Kog sepi mbak, ibu kemana?
Konseli	Nggak repot kog mbak. Malah saya seneng, jadi ada temannya. Ibu di belakang mbak.
Konselor	Kenapa mbak, kok cemberut aja?
Konseli	Biasa mbak lagi jengkel sama ibu mertua.
Konselor	Jengkel kanapa mbak?
Konseli	Ya biasa mbak ngomel gara-gara saya pergi sama temen-temen sekolah tadi ndak izin dulu.
Konselor	Iha memang mbak perginya kemana?
Konseli	Ya kemana-mana mbak pokok jalan-jalan sama temen-temen,, sumpek mbak di rumah terus. Soale juga dari dulukan saya juga sudah terbiasa jalan-jalan mbak sama temen-temen kemana-mana.
Konselor	Sumpek kenapa?
Konseli	Ya ngunu iku mbak, tiap hari pasti di ceramahi. Disuruh inilah, itulah, ginilah, gitulah, gak suka mbak aku jadinya.
konselor	Ini itu gini gitu gimana maksudnya mbak?
Konseli	Ya gini mbak maksudnya, saya itukan orangnya ndak suka dilarang-larang mbak ya, yawes kaya gini aku itu. Pokoknya apapun yang saya pengen ya harus keturutan gitu mbak. Makanya saya ndak suka dilarang-larang mbak. Lha disini ibu itu mbak, memberi aturan mbak, saya itu mbak kalau keluar







irasionalnyalah yang menjadi penyebab gangguan emosi dan tingkah lakunya, konselor mengajak konseli berfikir tentang bentuk-bentuk keyakinan irasional yang mempengaruhi tingkahlakunya serta menerangkan kepada konseli bahwa keyakinan dapat dirubah menjadi rasional sehingga konseli akan merasa lebih baik.

Berikut ini adalah hasil dialog dari treatment serta teknik yang digunakan oleh konselor melalui terapi rasional emotif :

- 1) Konselor menggunakan teknik diskusi untuk merubah pola pikir konseli yang irrasional menjadi rasional serta memberikan wawasan kepada konseli tentang cara berperilaku kepada orang tua dengan baik sesuai dengan ajaran Islam.

Dalam proses pelaksanaan konseling, konselor menggunakan teknik diskusi. Dimana antara konselor dan konseli sama-sama aktif dalam mencari solusi dari permasalahan tersebut. Dengan menggunakan teknik diskusi konselor merubah pola pikir nya yang irrasional itu menjadi rasional. Dimana dalam hal ini, konselor membandingkan antara aturan sekolah dengan aturan ibu mertuanya yang keduanya itu sama-sama baik dan memiliki tujuan yang baik.

Setelah melakukan hal tersebut selanjutnya konselor memberikan wawasan kepada konseli terkait dengan QS. Al-Isra' ayat 23. Yang artinya:





melaksanakan konseling, konselor menanyakan permasalahan yang dihadapi konseli, konseli mengutarakan masalahnya.

Tabel 3.5

Wawancara dan Observasi dengan Klien Pada 24 April 2015  
Tentang Pemberian Treatment Menggunakan Terapi Rasional Emotif dengan Teknik Diskusi untuk Merubah Pola Pikir Konseli yang Irrasional Menjadi Rasional

Konselor	oh ya mbak, bagaimana katanya kamu mau ngelanjutin cerita masalah kemarin?
Konseli	Eh iya, kemarin nyampek mana ya ceritanya aku lupa ?
Konselor	Itu lho mbak, kemaren mbak bilang kalau mbak ndak suka untuk diatur oleh ibu mertua mbak
Konseli	Oh ya, ya seperti yang saya ceritakan kemarin mbak saya itu ndak suka mbak kalau diatur-aturl. Wong orang tua saya aja ndak pernah ngatur-ngatur kok ibu mertua saya malah ngatur
Konselor	Memangnya mbak diaturnya bagaimana mbak?
Konseli	Ya itu mbak saya itu setiap keluar rumah harus minta izin dulu mbak sama ibu, saya juga disuruh untuk memakai pakaian tertutup
Konselor	Lha menurut mbak aturan itu baik ndak buat mbak?
Konseli	Ya ndak mbak, sayakan merasa terkekang mbak dengan adanya aturan itu soale saya itu ndak suka diatur-aturl kayak gitu mbak.
Konselor	Em... sekarang gini mbak, mbak pernah sekolahkan?
Konseli	Ya pernah mbak
Konselor	Lha disekolahan mbak itu ada peraturannya ndak?
Konseli	Ya ada mbak, dimana-mana kalau sekolah itu ya pasti

	ada aturannya
Konselor	Nah, menurut mbak aturan yang diberlakukan disekolah itu baik ndak?
Konseli	ya baik mbak, kan untuk melatih dan mendidik <i>muride</i> agar disiplin.
Konselor	Nah, begitu juga dengan ibu mbak itu mbak, mbak diberi aturan itu agar mbak bisa menjadi pribadi yang lebih baik mbak. Menurut mbak sikap mbak terhadap ibu mbak itu baik apa ndak?
Konseli	<i>Biasa ae mbak menurutku.</i>
Konselor	Nah gini mbak dalam qur'an Al-Isra' ayat 23 telah dijelaskan dan Tuhanmu telah memerintahkan supaya kamu jangan menyembah selain Dia dan hendaklah kamu berbuat baik pada ibu bapakmu dengan sebaik-baiknya. jika salah seorang di antara keduanya atau Kedua-duanya sampai berumur lanjut dalam pemeliharaanmu, Maka janganlah sekali-kali kamu mengatakan kepada keduanya Perkataan "ah" dan janganlah kamu membentak mereka dan ucapkanlah kepada mereka Perkataan yang mulia. Mbak faham?
Konseli	Ndak mbak.
Konselor	Jadi, dalam surat Al-Isra' tersebut itu mbak telah dijelaskan bahwasannya kita maupun mbak itu tidak diperbolehkan untuk membentak mbak, kita berkata ah saja sudah tidak diperbolehkan apalagi kalau mambentak.
Konseli	Oh gitu ya mbak?

Konselor	Iya mbak
----------	----------

- 2) Konselor menggunakan teknik *self control* untuk memberikan motivasi kepada konseli agar konseli menjadi pemilik *self control*.

Setelah konselor memberikan wawasan kepada konseli cara berperilaku yang baik kepada orang tua dan merubah pola pikirnya, selanjutnya konselor memberikan motivasi kepada konseli agar konseli menjadi pemilik *self control*.

Dalam hal ini, konselor memberikan motivasi kepada konseli agar konseli mampu hidup selaras dengan ibu mertuanya dan dapat mengontrol emosinya agar konseli tidak mudah untuk marah-marah lagi kepada ibu mertuanya.

Dalam langkah ini konselor memberikan motivasi dengan memberikan wawasan mengenai kisah orang yang mengalami kisah hampir sama dengan konseli namun orang tersebut mampu menanganinya dengan baik sehingga ia mampu beradaptasi dengan mertuanya sehingga sekarang ini orang tersebut dapat hidup harmonis dengan mertuanya. Memberikan motivasi dengan cara tersebut diharapkan agar konseli tidak merasa dia sendiri yang pernah mengalami pengalaman semacam itu sehingga konseli bisa mengambil hikmah dan pelajaran dari kisah orang tersebut.

Tabel 3.6

Wawancara dan Observasi dengan Klien Pada 27 April 2015  
 Tentang Pemberian Treatment Menggunakan Terapi Rasional Emotif dengan  
 Teknik Diskusi untuk memberikan motivasi kepada konseli agar konseli pemilik  
*self control*

Konseli	Wah mbak, rasanya aku <i>koyo</i> ndak sanggup mbak diatur-atur kaya gitu mbak
Konselor	Sabar mbak, gini mbak dulu, didaerah sini mbak ada seorang yang ngalami hal yang sama seperti mbak, malah lebih parah mbak, dia bukan hanya diatur saja mbak tapi setiap apa yang dilakukan olehnya menurut ibu mertuanya dipandang salah, <i>meneng ae kok jare meneng, engko lek ngerjakne pekerjaan opo ta masak dilokne mbak jare kok gak iso opo-opo masak seng asinlah, nyapu kurang resik, opo ae salah mbak</i> dimata ibu mertuanya. tapi menantu tersebut tetap sabar mbak mengalami hal seperti itu dia menghargai ibu mertuanya, dia selalu minta maaf <i>lek ibu mertuane ngomel</i> . Jadi, lama kelamaan ibu mertuanya sadar. Dan sekarang mereka bisa hidup secara harmonis.
Konseli	<i>Iyo ta mbak?</i>
Konselor	Iya mbak, nah saya rasa mbak juga pasti bisa melakukan hal seperti itu, mbak pasti mampu untuk besabar dengan apa yang mbak alami saat ini. Apalagi aturan yang dibuat ibu mbak itu juga baik dalam agama dan untuk mbak. Aturan yang dibuat ibu mbak itukan juga untuk menjaga mbak. Tentunya mbak lebih mudah dan mampu





Dalam menindak lanjuti masalah ini, konselor melakukan *home visit* sebagai upaya dalam melakukan peninjauan lebih lanjut tentang perkembangan dan perubahan yang dialami oleh konseli setelah dilakukan konseling.

Berikut adalah hasil wawancara konselor dengan konseli dalam tahap *follow up* atau evaluasi.

1) Hasil wawancara konselor dengan konseli pada langkah *follow up* atau evaluasi

Setelah proses konseling dilakukan oleh konseli dengan konselor, maka selanjutnya tahap akhir yakni tidak lanjut. Pada tahap ini konselor mendatangi konseli di rumah ibu mertuanyapada pukul 09.00 WIB. Terlihat konseli sedang duduk bersama ibu mertuanya. konselor bertanya kepada konseli mengenai kabar. Setelah berbincang-bincang dengan konseli mengenai kabar masing-masing, selanjutnya konselor mulai menanyakan keadaan konseli setelah melakukan konseling. Konseli mengungkapkan bahwa konseli saat ini sudah mulai nyaman dengan ibu mertuanya dan juga dengan aturan yang dibuat oleh ibu mertuanya. Sekarang ini konseli juga sudah mulai membiasakan dirinya untuk selalu izin dulu kemanapun konseli ingin keluar rumah.

Bukan hanya itu saja, akan tetapi konseli sekarang juga tidak pernah berkata kasar dan membentak serta membantah ibu













- (a) Konseli sudah tidak pernah lagi membentak kepada ibu mertuanya.
- (b) Konseli sudah tidak pernah berkata kasar kepada ibu mertuanya.
- (c) Konseli jarang marah-marah kepada ibu mertuanya.

Ketiga hal tersebut diperoleh dari hasil wawancara dan observasi kepada konselor, tetangga dan ibu mertuanya. pada waktu itu konselor mengikuti beberapa aktifitas di rumah konseli. Dan konselor mendapatkan konseli sudah tidak pernah berkata kasar, membentak kepada ibu mertuanya akan tetapi suatu hari waktu konseli sedang asyik ngobrol dengan konselor dan dipanggil oleh ibu mertuanya terlihat ia marah kepada ibu mertuanya karena memotong obrolan konseli dan mengatakan “huh.. opo tow bu? Aq sek ngobrol iki lho. Sabar po.o”. Akan tetapi marahnya disini tidak terus membentak melainkan cemberut.